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1 Begrüßung und Formalia
Anwesende FSR-Mitglieder: Joshua Blöcker, PaulaWeiß, Oskar Klempt, Robin Fränzel, Josiah Bennett

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Ägidius Herzberg, Lisa Iden, Niclas Richter5

Gäste: Alexander Ziegler (ab TOP 2), Benjamin Rogoll (ab TOP 2), Margarete Ketelsen (ab TOP 2),
Philipp Mickan

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 von 8 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2021-02-01 wird ohne
Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2021-02-08 wird ohne Gegenrede bestätigt.

2 Berichte10

• Niclas berichtet aus dem Fakultätsrat vom 2021-02-17.

– Studienangelegenheiten

Man kann inzwischen auch Abschlussarbeiten elektronisch abgeben und ggf. eine gedruckte
Version nachreichen. Wichtig dabei ist, dass es auch an das Prüfungsamt geht und nicht nur an die
Prüfer.15

Da wir 30 LP für die Masterarbeit vergeben wollen, ist die maximale Bearbeitungszeit nur noch 51
2

Monate. Und ja, an dieser Stelle hat sich wirklich jemand hingesetzt und hat dies ausgerechnet bzgl.
der LP Anzahl. Eine Mehrheit des FakRats spricht sich dafür aus, dass das Kolloquium erhalten
bleibt aber er ist unentschlossen ob das Nebenfach aufgewertet werden soll, zumindest für TMa
und WMa. Herr Matthies brachte auch die Möglichkeit ein, dass man im Nebenfach einen Pool20

anstatt verschiedene Studienablaufpläne. Ich habe es im Namen der Studis begrüßt.

Viele der anwesenden HSL waren dafür, dass man das WIA aufwertet, aber MM.-Module sollten so
belassen werden. Eine Erhöhung auf 10LP für diese Module schließen einige Profs aus. Man solle
lieber dafür ein neues Modul schaffen und dort solle nur ein Vortrag gehalten werden, was an jede
beliebige Vorlesung gekoppelt werden kann. (Ich bin gespannt, wie man das durch bekommt)25
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Es wird darauf hingewiesen, dass es Recht des Prüfers ist, dass man die Kamera als Prüfling anmacht.
Einige Profs werden sich auch weigern, eine Prüfung ohne Kamera abzunehmen. Auf den Hinweis,
dass nicht alle Studis eine Kamera haben, sagte ein PD, dass der überwiegende Teil der Studis doch
sowas habe und die Umfrage im vergangenen Semester dies zeige. Die Geometrie bot an, Technik
für Prüfungen auszuleihen, falls man die Ausstattung nicht hat.30

– Haushalt inkl. Tutorenstellen

Die Mittel für die Korrektoren werden um 8 T€ erhöht, hauptsächlich aus Gründen der Tarifsteige-
rung. Die Mittel der Fakultät, sofern weitere Gremien zustimmen, wurden nun beschlossen. Das
Land Sachsen kürzt die Mittel für die studentischen Tutoren (Mitarbeiter, Korrektoren sind davon
nicht betroffen) um 60%. Da unsere Studiengänge (Ba Mathe + Lehramt) nur 22% - 30% (je nach35

Semester) an Tutorenstellen hat, übernimmt die Fakultät die Kosten für die studentischen Tutoren
in diesen Studiengängen, was 25 T€ auffängt. Aber im Export wird nun zusammengestrichen und
ich will nicht in der Haut der Geschäftsführenden Mitarbeiter stecken, die nun entscheiden müssen,
wer bleiben kann und wer geht. Die schlechten Nachrichten für die Tutoren wird unser Dekan per
Mail überbringen und einige Protestbriefe schreiben. Es ist halt Geld, was für Lehre fehlt.40

Einige Profs haben vorgeschlagen, dass man ein neues Modul einführt und wo Studis dann dort
Tutorien halten oder dass man dadurch die Lehre etwas effizienter gestalten kann.

Zwischen den Zeilen merkte man, dass die Profs erwarten, dass es Studierendenproteste geben
wird.

• Paula berichtet vom Planungstreffen des SIB1. Dieses war sehr ernüchternd. Die ersten Bäume auf der45

Willerswiese sollen schon Ende Februar gefällt werden.

• Philipp Mickan berichtet vom Institutsrat Geomerie. Dieser hat zweimal getagt. Beim ersten Mal ist
nichts spannendes passsiert, das zweite Mal wurde wegen der SHK–Kürzungen einberufen und hat
beschloßen, alle Tutoren aus Institutsmitteln zu bezahlen. Zum Umzug gibt es nichts neues, das nervt
die Menschen ein wenig.50

3 Veranstaltungen
Es finden demnächst keine Veranstaltungen statt. Robin plant Wanderungen irgendwann in der Zukunft.
Joshua hat ein wenig Erfahrung damit und bietet Unterstützung an.

4 Porto für Protokoll- und Finanzunterlagen
Wir müssen dem StuRa Originale der Protokolle und Finanzdokumente geben, um das Konto umzumelden.55

Dafür müssen zwei Briefmarken der DPAG beschafft werden. Joshua hält Gegenrede. Der Zugriff aufs Konto
momentan nicht benötigt, und er findet, dass der StuRa mit der Forderung eines handsignierten Originals noch
ein wenig im 18. Jahrhundert ist. Benjamin Rogoll unterstützt dies. Robin schlägt vor, das ganze eventuell per
Fax zu machen2. Robin stellt einen GO-Antrag auf Vertagung des TOP auf nächste Sitzung. Der Antrag wird
ohne Gegenrede angenommen.60

5 Kürzung der Tutor:innenmittel
Die Fakultät übernimmt die Kosten für die Tutorenstellen, die betroffen sind, aus eigenen Mitteln. Lehrexport
wird allerdings stark gekürzt. Es stellt sich die Frage, ob die dritmittelstarken Fakultäten für ihre Tutorien
aus dem Lehrexport die Mittel bereitstellen könnten. Robin möchte nochmal bei Frau Noack nachfragen,

1Staatsbetrieb Sächsisches Immobilien- und Baumanagement
2Anmerkung von Joshua: Auf Nachfrage beim StuRa muss hier festgestellt werden, dass mit dem Fax auch Technik aus dem
19. Jahrhundert nicht akzeptiert wird
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wie die Situation in den Lehrexport–Stellen ist. Philipp Mickan merkt an, dass in einem Institut (Geometrie)65

Lehrexportstellen aus Forschungsmitteln bezahlt werden. Es wird intensiv an den Tutorenstellen gekürzt, es
soll aber drei neue unbefristete Stellen geben, die für Lehrerbildung zuständig sind. Die Rektorin erwartet
eine Leistungssteigerung der Lehrqualität, in drei Jahren soll das anhand der Absolventinnen und deren
Studiendauer evaluiert werden, wenn das Ziel nicht eingehalten wird, soll angeblich weiter gekürzt werden.
PhilippMickan hält nicht besonders viel davon.Margarete Ketelsen findet es gut, Menschen zu fragen, allerdings70

werden die zuständigen Mitarbeitenden auch noch keine Idee haben, weil es sehr spontan war. Benjamin
Rogoll fasst zusammen, dass die Lehre dann jetzt ja besser und günstiger werden soll, und wenn das nicht
klappt, dann wird noch mehr zusammengekürzt. Philipp Mickan bestätigt dies, die Rektorin erwartet eine
Leistungssteigerung gemessen an Studiendauer und Absolvierendenzahl. Margarete Ketelsen meint, dass
die Fakultät wahrscheinlich mit den anderen Fakultäten über die Finanzierung des Lehrexports sprechen75

wird oder schon dabei ist. Es gibt Gerüchte, dass irgendwo auf höherer Ebene Missverständnisse aufgetreten
sind, denn bei uns in der Mathematik ist die von den Tutoren geleistete Arbeit im Gegensatz zu den anderen
Fachrichtungen ein wesentlicher Bestandteil der Lehre. Benjamin Rogoll möchte nochmal wiederholen, was er
über Herrn Prof. Chill und Scheffler sowie Herrn Koksch mitbekommen hat. Diese haben auch nicht damit
gerechnet und große Bedenken geäußert. Sogar die aktuelle Situation haben sie kritisiert, weil nicht alle80

Tutorenstellen gleich behandelt werden, also dass wir Tutorenstellen für Mathematiker als wichtiger ansehen
als welche für Nicht–Mathematiker. Robin merkt an, wie komisch es klingt, dass wir erst kürzen, und wenn
durch die Kürzungen die Lehre nicht besser wird, dass wir dann weiter kürzen. Philipp Mickan merkt an, dass
auch „Hybridisierung der Lehre“ erwartet wird, also mehr Studierende in den Tutorien und aufgezeichnete- bzw.
Online–Lehre. Außerdem ist wahrscheinlich nicht die Rektorin, sondern das Land Sachsen für die Kürzungen85

verantwortlich, diese wurden nur weitergegeben. Es wird vorgeschlagen, auf die Studis im Senat zu warten
und eine koordinierte Antwort zu formulieren.

6 Bewerbung von Korrektorenstellen und CoronAbitur
Es stellt sich die Frage, ob wir weitere Tutorenstellen bewerben wollen. Außerdem hat das CoronAbitur
angefragt, ob wir für sie Werbung machen können. Robin schlägt vor, das über den Verteiler zu machen, da90

bekommen es dann alle mit. Joshua merkt an, dass wir der Fairness halber dann auch die Corona School
bewerben sollten. Auch der νsletter wurde noch nicht verschickt, also können wir das auch da mit reinschreiben.
Oskar formuliert einen Text und schickt ihn herum, damit wir das nächstes Mal beschließen können.

7 Umzug
Es kam gestern eine Mail, dass sich der Umzug bis auf weiteres verzögert. Niclas bedankt sich bei allen, die95

bisher ihr Zeug herausgeräumt haben.
Alexander Ziegler und Joshua werden sich um die Getränke im Büro kümmern, dass die und der Pfand vor

dem Umzug wegkommen.

8 νsletter
Dieser ist immer noch nicht verschickt worden. Schande über Lisa.100

9 Sonstige
9.1 Schlüssel
Robin fragt nach, wer Schlüssel hat. Manche haben FSR–Büro–Schlüssel, Benjamin Rogoll hat den WIL-
Schlüssel. Tresorschlüssel und Kassenschlüssel sind noch halbwegs verschollen. Wir sollten uns dringend
darum kümmern, dass die zurückkommen.105
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9.2 Wiki
Robin hat den internen Bereich des Wikis aufgehübscht. Dort kann man noch Rechtschreibdinge machen und
die Ordnungen anpassen, weil es dort Encodingprobleme gab.

9.3 Klausurtagung
Robin bietet an, bei der Planung der Klausurtagung zu helfen. Alexander Ziegler meint, dass schon alles geplant110

ist und nur noch der Termin fehlt. Robin unterstützt gerne.

9.4 ÖA
Man könnte die alten Veranstaltungen von 2017 und früher aus dem Wiki entfernen. Das wirkt etwas veraltet.

Es gibt im internen Bereich des Wikis eine Ideensammlung (Brainstorming). Dort kann man auch gut Ideen
sammeln.115

9.5 FSR-Farben
Robin probiert gerade Schriftart und Farben aus dem Logo herauszuarbeiten um damit die Webseite schick
aufzuarbeiten und die ÖA anzupassen. Alexander Ziegler meint, dass irgendwann dem FSR mal aufgefallen ist,
dass die Logofarben nicht so schön ist. Die könnte man auch anpassen.

Paula Weiß schließt die Sitzung um 18:24 Uhr.120

Das Protokoll wurde am 2021-03-22 bestätigt.

Sitzungsleitung Protokollführung

Dresden, den Dresden, den

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Paula Weiß Joshua Blöcker
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